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2015年8月の立ち上げ以来、西宮北口教室、神戸六甲教室と
活動してきました。2021年には東灘教室を開講しました。
東灘教室は神戸市の事業である「学びへつなぐ地域型
学習支援事業」東部として採択されました。

※神戸市の補助を受けて実施しています。

学習支援事業の立上げから毎週の運営に至るまで、私たちの活動を

支えて下さったみなさまへ心より感謝を申し上げるとともに、

活動報告をお届けいたします。

ごあいさつ



法人概要

「親世代の収入格差を次世代の学力格差に
しない」
親世代の収入格差が子ども世代の学力格差に

つながっているという問題が年々大きくなりつ
つあります。親の収入によって子ども達の勉強
する機会が失われるのは、あってはならない事
であり、また、教育機会の喪失がまた次世代の
学力格差になるという負の連鎖を断ち切ること
が重要です。
ひとりでも多くの子ども達に学習の機会を提

供したい、という想いでボランティアの方々に
も協力を頂きながら、子どもたちに学習の機会
と居場所を提供しています。

◆名称
特定非営利活動法人阪神つばめ学習会

◆法人成立年月日 ２０１６年８月１日

◆理念

◆設立年月日 ２０１５年８月１日



2024年7月末現在

2015年の開講より、延べ1,470回超（2時間/1回）

2015年の開講より、延べ19,600人超（平均15名/回）

2015年の開講より、延べ8,800人超（平均6～7名/回）

2015年の開講より、約310名（参加頻度問わず）

毎年10名以上の中学3年生が在籍

全員が第1志望校に合格

活動実績



理事紹介
理事⾧

名前：庄司知泰
生年：1978年生まれ
出身：兵庫県尼崎市
学歴：関西学院大学 卒業

副理事⾧

名前：後藤彰大
生年：1993年生まれ
学歴：神戸大学 卒業



副理事⾧

名前：谷村俊之
生年：1992年生まれ
出身：兵庫県神戸市
学歴：関西学院大学 卒業

理事

名前：大国哲也
生年：1980年生まれ
出身：大阪府大阪市
学歴：仁川学院高等学校 卒業

理事紹介



理事

名前：本田藍子
生年：1983年生まれ
出身：兵庫県宝塚市
学歴：同志社大学 卒業

理事紹介

理事

名前：及川陽太
生年：1994年生まれ
出身：兵庫県西宮市
学歴：京都大学大学院 修了



理事

名前：水上智博
生年：2000年生まれ
出身：石川県小松市
学歴：関西学院大学 卒業

理事紹介

理事

名前：山本琢己
生年：1996年生まれ
出身：香川県小豆島町
学歴：神戸電子専門学校 卒業



教室一覧
①西宮北口教室 2015年8月開始

会場：阪急西宮北口駅周辺の公共施設
最寄り駅：阪急西宮北口駅
日時：毎週土曜日 18:00~20:00
対象：小学生、中学生

②神戸六甲教室 2016年4月開始

会場：灘区文化センター５階 会議室
最寄り駅：JR六甲道駅
日時：毎週火曜日 18:00~20:00
対象：小学生、中学生

③東灘教室 2021年10月開始
※神戸市「学びにつなぐ地域型学習支援事業」

会場：東灘区文化センター会議室
最寄り駅：JR住吉駅
日時：毎週日曜日 9:30~12:00
対象：中学生のみ



①西宮北口教室 2015年8月開始

高校生から社会人まで幅広い年齢の方がボラン
ティアとして参加しています。卒業生が講師とな
ることも多く、講師と生徒の距離が近いことが特
徴です。勉強はもちろん、学校生活や講師の専門
分野など、何でも気軽に話かけられる雰囲気です。



②神戸六甲教室 2016年4月開始

社会人のボランティア講師が中心で、毎回ひとりの
講師が1～2名の生徒を担当しています。和気あいあ
いとしつつもメリハリのある雰囲気で、家庭環境や
進路のこと等じっくり生徒の話を聞きながら学習へ
のモチベートをおこなっています。



③東灘教室 神戸市「学びにつなぐ地域型
学習支援事業」 2021年10月開始

普段の活動の様子です。1:1もしくは1:2対応の個別指導形
式で指導しています！神戸市の学習支援事業のため、行
政の方と連携しながら、定期試験対策や学校フォロー等、
ひとりひとりの状況に応じた学習サポートに重点を置い
ています。さらに、月に１度、「夢ゼミ」という、様々
な分野で活躍している社会人の方のお話を聞き視野を広
げるキャリアサポートをおこなっています。



神戸市
「学びへつなぐ地域型学習支援事業」東部
「神戸市こどもの居場所づくり事業」

一般財団法人大吉財団
「大吉財団2023年度 助成金」

採択実績



合格体験記

私は阪神つばめ学習会に行ったおかげで第一志望に合格
することができました。
ここではさまざまなことを教えてもらえます。例えば、
勉強していてわからなかったところはもちろん、面接の
仕方や小論文をどのように書いたらいいかなどのアドバ
イスもしてくれたのでとても助かりました。
そして、ここは塾とは違い自分がしたい勉強を自由にす
ることができます。
また、先生たちはとても話しやすい人たちが多いので、
すぐに質問できたり、少し勉強に疲れたときにいっしょ
に話しをしたりすることもできるので、楽しく勉強でき
ます。



合格体験記

僕は、尼崎工業高校に推薦で合格する為に阪神つばめ
学習会で毎週小論文の添削やアドバイスに面接練習も
やらせてもらい、受験会場に近い環境で練習したおか
げで小論文も面接も大きな失敗はせず尼崎工業高校に
合格することが出来ました。つばめ学習会ではワーク
や教科書を教えてもらうだけでなく、面接や小論文な
どの推薦の為の練習もできるので推薦で進学したい方
もぜひ来てください。



教室の感想

阪神つばめ学習会では勉強を教えてもらうだけではな
く、年齢や立場を問わず色々な人と交流して、勉強以
外のことも話をしたり学ぶことができます。数学の証
明問題や英語の文法も講師の人に丁寧に教えてもらっ
てできるようになりました。志望校合格に向けてこれ
からも阪神つばめ学習会で勉強していきます。

中学3年生Yさん

阪神つばめ学習会ではひとりひとりにあわせて分から
ない問題を分かるまで教えてくれるので、定期試験で
20点以上点数が上がった科目もありました。これか
らも、5教科合計350点以上を目指して頑張ります。

中学2年生Fさん

最初は講師に質問することをためらっていましたが、
色々な人と話しながら教えてもらい、「できる」とい
うモチベーションを獲得できました。これかくらは講
師という立場もあるので、後輩たちにも自分がここで
学んで得たメリットを少しでも分けられるようになり
たいです。

高校2年生Yさん



SNS紹介

当団体では日頃の活動をSNSでも発信しております！
ぜひ、アカウントをフォローしていただき
最新の活動の様子をご覧ください！

インスタグラム X（旧ツイッター）



来期に向けて

NPO法人阪神つばめ学習会として8期目（任意団体
時代を含めると9期目）となった2023年8月ー2024年7
月も無事に活動を継続することができました。

9年もの間、勉強する機会に恵まれない子供たちへ
学習支援活動を無償で提供できているのは、これを
読んでくださっているみなさまのサポートや応援が
あったおかげです。

みなさまのサポートや応援がなければ、活動は1年
間ですら続けることができなかったと思います。

学びたい生徒が集まる場所、ボランティア講師の
方々が気軽に集う場所、そして、つばめに携わって
くださるみんなが笑顔でいられる場所であり続ける
ように、これからも精一杯の活動を続けて参ります。

みなさま、これからもNPO法人阪神つばめ学習会に
笑顔で携わっていただけますと幸いに存じます。

この1年間も本当にありがとうございました。
次の1年間もまたどうぞ宜しくお願い申し上げます。

2024年10月26日 理事⾧ 庄司知泰 拝


